

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director y Administrador: JOSE MARIA ZELEDON.

7a. Av. Este, No. 344

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 27 DE OCTUBRE DE 1923

NUMERO 1212

El ex-Kaiser vendiendo sus tesoros artísticos Las últimas resoluciones del Congreso de Judíos

Aviación española

MADRID.—En la Presidencia del Directorio se ha reunido la comisión especial encargada de nacionalizar los servicios aéreos españoles, fundiendo la aeronáutica civil con la militar y la naval, a fin de hacerlas más eficientes y efectivas. Esta fusión se celebrará con asistencia de todos los interesados en dichos servicios y en las concesiones e industrias, tratando de hacerse leyes de acuerdo entre todos, que recaigan al mismo objeto de desarrollar esta rama de la civilización y de la defensa nacional.

El congreso de judíos ortodoxos

VIENA.—El Congreso mundial de los Judíos Ortodoxos, reunido en esta ciudad para tratar los actuales problemas judíos en su aspecto puramente religioso, adoptó seis resoluciones en su sesión de clausura, que tomadas en conjunto, establece las labores inmediatas de la organización. Tales resoluciones son:

Reconquistar, mediante esfuerzo organizado, el contacto espiritual de los judíos dispersos y expatriados, en particular con los judíos de oriente y occidente;

Promover en gran escala el estudio del Thora y la educación judía, especialmente en los países donde más falta hacen las oportunidades a este respecto;

Mejorar la condición económica de las masas judías en los países empobrecidos, y en Palestina;

La organización y promoción de medios de pronto socorro en casos de emergencia;

La promoción del espíritu judío en la prensa diaria y en la literatura;

Obtener el reconocimiento, como representante de toda la comunión, de los judíos que conscientemente tratan de inspirarse en el Thora y que viven según sus preceptos.

Está liquidando sus tesoros artísticos el ex Kaiser.

AMSTERDAM.—Guillermo Hohenzollern está levantando dinero mediante la venta de algunas de las joyas pertenecientes a su primera esposa y de varios cuadros pictóricos. Cuadros de maestros franceses y ciertos retratos de los Hoensollern, han sido vendidos por medio de una firma holandesa, y pronto serán puestos al mercado numerosos cuadros antiguos holandeses y alemanes.

Algunas de las joyas de la difunta emperatriz, entre ellas un hermoso collar de perlas, se vendieron por medio de un joyero de Colonia. Hace algún tiempo algunos goelinos franceses, tapices y muebles antiguos se vendieron reservadamente a ciudadanos estadounidenses, y su producto se invirtió en la compra de títulos de bolsa holandesa.

EDITORIAL

EL MUNICIPIO

Estamos con el editorialista del *Diario de Costa Rica*. El ardimiento patriótico que periódicamente se desarrolla entre los costarricenses, no va comunmente más allá del anhelo por la provisión de los altos puestos remunerados, como si sólo se tratara de una batalla de intereses. Se descuida con una equivocación lamentable los gobiernos de los municipios, de estas pequeñas comisiones administrativas cuyo conjunto forma el verdadero gobierno de la República.

Y ese descuido viene de la repulsión que sienten los ciudadanos por el servicio de los cargos municipales, que teóricamente no dejan a quienes los desempeñan otra remuneración que el placer de haber colaborado—cuando esto ocurre así—en la obra del progreso de sus localidades.

Nada hay, sin embargo, más propicio al crecimiento del abuso que desde las capas inferiores de la sociedad sube a invadir, como un mortificante matapalo, las más altas esferas directrices.

Si los pueblos abandonan el interés que el régimen de los pequeños conglomerados debiera despertarles, los politicantes logrereros lo toman en sus manos y en torno de ese interés se forman círculos de intriga en los cuales incuba la ambición de mando como vehículo del miedo personal. De ahí que son estos círculos—o argollas como aquí se les designa—los únicos que pelean la batalla electoral para el nombramiento de las municipalidades, y de aquí que los organismos que son, como si dijéramos, pequeños ensayos del gobierno general, lo que son efectivamente, pero de ese gobierno inepto y corrompido que estamos mirando y lamentando.

Conviene no olvidar que al instituirse las reglas de la Democracia entre los hombres, producto de luchas y de esfuerzos que son el asombro de la Historia, los enemigos de estas conquistas dejaron metidos en su seno todos aquellos fermentos que pudieran arruinarlas. Aquí la causa de ese constante empeño de regresión que se nota en la marcha lenta y trabajosa de los ideales del Gobierno propio.

Afortunadamente la virtud democrática, ha echado fuertes raíces en el pueblo, y el caciquismo es planta efímera que languidece a medida que una mayor comprensión de sus destinos se va abriendo paso en el corazón de las clases populares.

Nosotros hemos presenciado casos de pueblos enteros donde la agitación política general no ha podido hallar campo propicio, porque los habitantes

miran la cuestión presidencia y diputaciones como cosa secundaria, atentos como están al problema local que tanto comienza a preocuparlos. Pueblos también—como el de Esparta—hemos visitado, donde casi la totalidad del vecindario ha abrazado resueltamente la causa política de un ex-Presidente, en acción de gratitud por un acto de verdadera y sabia administración que los libró de un cacicazgo local indefinido que había succionado todas las energías económicas de la localidad.

Esto quiere decir que en vez de retrogradar, avanza a pasos visibles el espíritu democrático en los pueblos, a pesar de la porfiada resistencia de los parásitos que chupan la savia de la nueva doctrina, como delegados permanentes de los regímenes injutos del pasado.

Las Municipalidades son efectivamente, apreciables escuelas democráticas. Entre la turba de politiqueros adocenados que a sus expensas vive y crece, surgen de tarde en tarde elementos de efectivo valer que en el manejo de los asuntos locales adquieren el hábito de interesarse en forma sincera y efectiva por las cuestiones que atañen al interés de su país. Elementos portadores de una legítima y saludable aspiración que, al integrar luego otros organismos superiores, llevan ya la visión concreta de cómo deben ser resueltos los problemas públicos que constituyen algo obscuro e insalvable para las mentes no capacitadas en el ejercicio de los pequeños sistemas administrativos.

El programa del Partido Reformista que nosotros postulamos y tratamos de infiltrar en la conciencia pública, contempla ese problema de las Municipalidades—como contempla y resuelve todos y cada uno de los problemas que constituyen o debieran constituir la preocupación constante de los costarricenses,—y aspira a dar a los organismos municipales una mayor autonomía que les permita desenvolverse en más amplias esferas de acción, en pugna abierta con el viejo centralismo conservador que es el alma de esos partidos académicos que toman al pueblo como un medio y no como el fin hacia el cual debieran dirigir todos los empeños de su gestión.

El Partido Reformista aspira a más. Aspira a reforzar el caudal de energías populares que mueve el engranaje de los gobiernos locales, dando entrada franca en él al espíritu de esos extranjeros laboriosos y honorables que, interesados como los costarricenses—y en ocasiones más que

Walton predice un periodo de luchas políticas

OKLAHOMA CITY.—Los diputados del estado de Oklahoma persisten aún en reunirse en sesión para juzgar la conducta arbitraria del primer magistrado, a despecho de todas las disposiciones, órdenes y contraórdenes emanadas de su omnipotente autoridad.

Se han presentado en el Tribunal supremo para deliberar si los representantes populares están investidos de poder suficiente para convocar una asamblea sin autorización del gobernador.

Simultáneamente, en una sala aparte, se ha efectuado el recuento de votos de las pasadas elecciones para certificarlos y levantar acta notarial que legalice los resultados.

La impresión general en este asunto es que la lucha entre el gobernador y los diputados será larga y enarrazada, pues estos están dispuestos a apelar al tribunal supremo de la nación en caso de que Walton persista en su actitud.

La quinta conferencia anual del Trabajo

GINEBRA.—Una acción para asegurar la observancia estricta de las leyes del Trabajo, se espera será grandemente impulsada por la Quinta Conferencia Anual del Trabajo, que se inaugurará en Ginebra y que tiene ante sí la tarea de obtener un acuerdo entre los gobiernos para convencer a los patronos de poner en práctica las leyes de inspección de fábricas.

Méjico modificará los derechos arancelarios.

WASHINGTON.—El Gobierno mejicano estudia algunos cambios en la tarifa actual de derechos de importación, según comunica al Departamento de Comercio el comisionado comercial Mc. Kenzie.

La intención evidente, declara, es suministrar mayor protección a las industrias domésticas de Méjico. Las alteraciones se harán efectivas el primero del año entrante.

ellos—por el progreso de las secciones donde tienen fincadas sus empresas, y reatados a las mismas exigencias tributarias que los nacionales, están condenados a ser actualmente testigos impasibles de la obra que tanto les interesa, o anónimos colaboradores de su desenvolvimiento.

Mediten sobre estas cosas los pueblos para quienes escribimos; y piensen que la función electoral que muy en breve van a desempeñar, nunca ha revestido la trascendencia que adquiere en estos días.

Se va a consagrar o a rechazar, entre otras, esta nueva aspiración que perfecciona y salva la organización democrática que nos gobierna.

Ecos de la Gira triunfal por el Cantón de San Mateo, Orotina y Puntarenas

El General Volio es aclamado en todos aquellos Pueblos

El sábado próximo pasado, el General don Jorge Volio, acompañado de don Rogelio Gólicher, salió rumbo hacia Concepción, vía férrea al Pacífico.

En aquel lugar, una lujosa comitiva de vecinos de Desmonte le recibió y acompañó hasta el propio poblado, donde hizo su entrada triunfal en medio del mayor entusiasmo vitoreado por numerosas personas de dicha localidad. Arcos adornados con banderolas rojas y flores, habían sido colocados en el camino, y algunos maderos, reboasando de entusiasmo, hicieron estallar bombas.

A la llegada de la comitiva a Desmonte, en la cual tomaba parte Mr. Sanford, alto empleado de las Minas del Aguacate, una simpática señorita pronunció el siguiente discurso de bienvenida:

"Salud, General Volio:

Comisionada por el Partido Reformista de este lugar para daros la bienvenida, tengo el gusto de manifestaros el placer que vuestros partidarios sienten desde el momento en que anunciasteis vuestra visita a este lugar; porque ven en vos el triunfo de la democracia, la encarnación de sus ideas, la redención de la clase pobre de Costa Rica, y, en una palabra, la redención de nuestra querida Patria.

Recibid, pues, mi humilde saludo en nombre de vuestros partidarios y ojalá que los gratos momentos que transcurran en nuestra compañía, sean para vos tan gratos como para nosotros".

Luego usó de la palabra el señor Gólicher, refiriéndose a la acción justa y noble de los mineros, y por último habló el General Volio, siempre en términos muy afinados que hicieron muy grata impresión entre los cien o ciento cincuenta oyentes.

A pesar de la fuerte lluvia no hubo motivo alguno para que el entusiasmo decayera.

Después de un succulento almuerzo que fue servido en casa de una de las principales familias de la localidad, y siempre bajo la lluvia torrencial, el General Volio y su comitiva continuó la marcha a caballo, rumbo a la mina Unión, donde se les dispuso un brillante recibimiento por Mr. Juchem y Mr. Craig, Gerente e Ingeniero, respectivamente, de todas aquellas minas. Debemos advertir también que don Eloy Solís, Tinte Oheh de las minas, acompañó al General desde su arribo a Concepción.

Allí pasaron la noche, alojados, como de costumbre, muy visitados por los numerosos reformistas de aquellos lugares.

Al día siguiente, domingo, después de un sabroso desayuno, la comitiva volvió a emprender la marcha hacia la mina San Juan, donde los trabajadores hicieron un maguffico recibimiento al General Volio. A eso de las once de la mañana se hizo reunión en el poblado de San Juan, no poniendo obstáculo alguno para ello el mal tiempo. Terminada la reunión, el General Volio y el señor Gólicher pasaron a la residencia particular de Mr. Juchem, donde fueron atendidos amablemente por ese caballero y su señora esposa.

No debemos dejar pasar por alto que los cuatrocientos cincuenta mineros que allí se ganan la vida pasándose la mayor parte del tiempo en las entrañas de la tierra, son unánimemente volistas, y es inmenso, indescriptible, el entusiasmo que sienten por nuestra causa.

Después del almuerzo, servido en casa de los esposos Juchem, los visitantes continuaron su marcha rumbo a San Mateo, siempre con un tiempo pésimo y por caminos casi intranstabiles.

Varios trabajadores acompañaron al General, y poco antes de llegar a San Mateo, la comitiva tuvo la satisfacción de ver llegar una comisión de entusiastas orotinenses, que venía a recibirlo, y en la cual figuraba también nuestro activo y diligente correccionario don Juan Rafael Pérez.

Llegados a San Mateo, y a pesar también de la fuerte lluvia, se hizo una espléndida reunión a la cual concurrieron no menos de doscientas personas, deseosas de escuchar la palabra de nuestro Candidato. Muchos neutrales y aun miembros de los otros partidos militantes, recibieron con agrado las explicaciones del General Volio; todos clamaban entusiasmados: ¡Es cierto lo que dice!

Ya al atardecer y engrosada la comitiva por muchos otros jinetes, se emprendió la marcha hacia Orotina, no importando en nada el peligro que ofrecía el paso del río Machuca, en esos momentos demasiado crecido, y cuya corriente hacía flaquear a las bestias amenazando con arrastrarlas.

Dichosamente nada ocurrió, y después de pasado el peligro, muchos de los acompañantes comentaban entre risas y bromas: Para ver pasando por aquí a los otros candidatos! ¡Qué cara pondrían esos propagandistas a sueldo al tener que echar a nado sus bestias!

Por fin, después de buena caminata, todos llegaron felices y contentos a Orotina, donde ya la multitud, estacionada en las esquinas esperaba el arribo del General, quien fué ruidosamente aclamado al hacer su entrada triunfal en aquella ciudad.

Todos querían hablarle, aclamarlo, ponerse a sus órdenes, y la encantadora joven, Julia Coronado, dió la bienvenida, pronunciando un elocuente discurso que dejó bien impresionada a la multitud.

La comitiva se hospedó en el hotel "Alfonso XIII", que desde esos momentos, hasta muy avanzada la noche, se vio invadido por centenares de personas. Después de la comida se dió principio a la reunión, haciendo uso de la palabra los señores Gólicher y Pérez y por último el General quien estuvo más elocuente que nunca al defenderse con franqueza y lealtad de ciertos cargos groseros y ridículos que le han hecho oradores sin escrúpulos, quienes creen que así se ganan bien el sueldo que reciben de sus respectivos partidos.

Y fué que allí había un propagandista, echandista, quien se sirvió a falta de buenos argumentos doctrinarios, ensañarse contra la personalidad del señor Volio, como si con ello tuviera un justo desahogo en su mal hilvanada perorata. Y habló tan claro el General y explicó también su defensa, que el pueblo, en arranques de entusiasmo le aclamaba cual nunca se ha visto hacerlo.

El discurso del General Volio en Orotina ha sido muy comentado por los echandistas y jimeñistas, y hemos tenido conocimiento de que aquellos que no usan jamás del apasionamiento en estos torneos políticos, daban la razón en todo al señor Volio.

El lunes hizo su regreso a esta capital, después de hacer algunas visitas, y los señores Gólicher y Pérez continuaron rumbo a Puntarenas, con el fin de efectuar una reunión, que se llevó a cabo ese mismo día por la noche, en medio de una crecida concurrencia. Los oradores estuvieron muy felices.

Así terminó esa corta gira por el cantón de San Mateo, excursión esa que ha sido motivo para que se arraigue más la convicción de nuestro triunfo, pues los pueblos, unánimemente, aclaman al General Volio a su paso por ellos.

La Ley de Elecciones dice:

Artículo 98

El clérigo o seglar que en su propaganda política invoque motivos de religión o que excite a las muchedumbres en general o a los ciudadanos en particular, a que se adhieran a candidatos o partidos determinados, valiéndose—como medio—de las creencias religiosas del pueblo, será reprimido con la multa de ciento uno a doscientos treinta y tres colones. (Art. 36, párrafo II de la Constitución Política).

La alegría de un hogar

A nuestro estimado amigo don Molsés Aguilar le ha llegado un precioso chiquitín que es hoy gala y regocijo de su hogar distinguido y honorable.

El nuevo ciudadano es todo un mozo trinquetón, con la fornida contextura de su padre, que hace contraste agradable con la dulce bondad de los ojos de la madre.

Ayer le visitamos y nos dejó encantados con su aspecto de muchacho sano y de hombre de bien que habrá de ser cuando le toque actuar en los afanes de la vida.

Para don Molsés Aguilar y para su estimable compañera, nuestros más cariñosos parabienes.

Personales

De Atajuela vino doña Ester de Chacón.

Don Luis Trejos vino de San Ramón.

De Juan Viñas regresó don Rodrigo Carranza.

El General don Jorge Volio ha seguido mejor.

Ha restablecido la niña Virginia Fournier Guevara.

La primogénita de don Miguel Angel Castro y se hora, guarda cama.

De Turrialba llegó la señorita María C. González.

Don Francisco Orlich ha seguido mejor.

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Tenga en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina" — la firma de E. W. GROVE en cada caja.

Tipos de cambio

Nueva York	457 0/0
Londres	413 0/0
París	137 0/0
España	308 0/0
Italia	105 0/0
Suiza	410 0/0
Bélgica	116 0/0

Sao José, 27 de Octubre de 1923

Contrariando la ley

En Guadalupe, según parece, a esta hora no tienen expuestas al público, conforme lo ordena la ley, las listas de sufragantes de ese cantón. Se nos dice que están en el interior de la jefatura y de la casa de don Cayetano Méndez. Hay muchos vecinos de Guadalupe, que a esta hora no han podido constatar si sus nombres están o no inscritos. El caso, pues, se presta a mil comentarios.

Boda

En esta capital se efectuó en diciembre próximo, la boda del señor don Enrique Ulloa Banuel con la estimable señorita Luz Porras.

Anticipadamente hacemos fervorosos votos por la felicidad de los futuros esposos.

El poder de la colectividad

¿No es cierto que todos los reformistas deseamos con vehemencia el triunfo de nuestro partido?

Si es así, por qué no se criticar cada semana \$ 0.25 céntimos, por ejemplo, para ayudar a la intensificación de la propaganda y demás gastos forzosos, pues por falta de dinero hay lugares apartados del país a donde no han llegado aun propagandistas de nuestro ideal.

Si os tenéis por buenos reformistas, llevad vuestro óbolo a la Tesorería del Partido, y después diréis con orgullo que habéis contribuido al engrandecimiento y gloria de la Patria.

JUAN FÉLIX DURÁN

Muebles

Cuando Ud. necesite comprar o vender muebles, a precios verdaderamente de ocasión, solicite la cara de CORDERO & Co.

contiguo a la botica de don Mariano Jiménez.—Teléfono no 859.

Boda en Villa Colón

En Villa Colón contraerán matrimonio el señor don José Avila con la gentil señorita Benilda Corrales. La ceremonia se verificará el día cinco de noviembre próximo, a las ocho p. m.

Hacemos fervorosos votos por la eterna felicidad del nuevo hogar que se va a fundar.

REGALOS DE NAVIDAD LA INDIA

Obsequiará a su numerosa clientela

Una suma de dinero y 3 valiosos juguetes el próximo 24 de Diciembre a las 22 horas (10 p. m.) así:

- 1º obsequio: \$ 200.00 en efectivo.
- 2º — un cinematógrafo completo
- 3º — un juego con todo lo necesario para cocina
- 4º — una muñeca grande articulada.

Los regalos se harán en cuatro sorteos a presencia de los interesados y se exhibirán en una de las ventanas de **La India**.

Los números favorecidos serán publicados en uno de los diarios de la capital y anunciados también en las ventanas de **La India**.

A fin de que Ud. tome parte en ello, pida al empleado de hoy en adelante, un ticket por cada colón que Ud. compre al contado.

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 378

APARTADO 4106

CORRESPONSAL POLÍTICO

Dr. Aniceto Montero MEDICO Y CIRUJANO

De regreso del exterior saluda atentamente a su estimable clientela y se pone nuevamente a sus órdenes.

TELEFONOS:

Oficina, N. 881

Casa de habitación, 882

HOTEL EXCELSIOR

Avenida Fernández Guell, frente a La India San José, C. R.

Cuartos confortables.—Especialidad en banquetes y Matrimonios

Jueves y Domingo, Comida especial

Jazz Band del Maestro Julio Berquero

Oración Reformista de "La Prensa"

¡Patria, te estis renovando! ¡Patria te esta mos salvando!

En esta lucha cívica a que hemos concurrido obedeciendo energicos imperativos de la conciencia, cuando ya nuestro espíritu habia perdido la fe en los métodos evolutivos de la renovación, estamos mejorando en tu servicio —¡oh Patria!— hasta los más simples detalles de la lucha que debe ser alta y feroz.

La idolatría personal, ciega e irreflexiva, no entra ya en el número de nuestras devociones. Nosotros no declinamos ya como antes: ¡Viva Fulanol! ¡Viva Zutanol! No, nosotros llevamos por delante un orden de ideas y a él consagramos todos nuestros empeños de combatientes por el bien comunal.

Cansados de vivir hasta a los muertos, sólo vitoreamos las elevadas aspiraciones de nuestra noble causa.

Nuestro grito de lucha no es ya la frase boixprativa que denuncia una idolatría. Nuestro grito de lucha dice al ciudadano:

"Compañero, usted tiene en la mano una arma poderosa que, esgrimida con honradez y con lealtad, puede transformar sin violencias los métodos administrativos que a todos nos tienen inconformes. Usted tiene un voto que ejercitar; y el voto consciente y libre es el único remedio conocido contra la fiebre mortal de la revuelta armada. Ejercítelo usted en beneficio de un plan de tendencias salvadoras para su País."

¡VOTE POR EL PARTIDO REFORMISTA!

Conversando con nuestro Director

Camino de la Estación al Atlántico, en donde debía tomar el tren de Limón, conversamos brevemente esta mañana con nuestro estimado Director don José María Zeledón, a quien le mostramos "La Tribuna" de hoy en que se reproduce con el título de "Lo que dicen los demás", una felicitación a don Alejandro Alvarado Quirós, con fecha 5 de octubre de 1920, con motivo de la última nota de respuesta dada por el señor Alvarado a la nota del señor Representante de Inglaterra.

El señor Zeledón nos autorizó para decir en este Diario, ya que por la premura del viaje él no lo podía hacer personalmente, que él, desde su escaño de diputado combatió desde un principio, fuerte y enérgicamente, la actitud débil y desmayada del entonces Ministro de Relaciones Exteriores, señor Alvarado, y que tiempo después él no tuvo inconveniente alguno en felicitarlo cuando en la última nota enviada al Representante británico, don Alejandro dió la única nota de decoro para el país que era la que deseaban desde un principio los verdaderos costarricenses que velan, algo así como las antiguas vestales, por el fuego del honor de la Patria.

Y añadió el señor Zeledón: Con la misma sinceridad con que combatí al señor Alvarado por la flaqueza de sus notas primeras, no tuve inconveniente, con la sinceridad que distingue todos mis actos, en reconocer la energía de la última respuesta de don Alejandro al representante de la gran Albión, que fue la única nota restallante de virilidad.

Y dichas estas palabras, después de afirmar bajo su brazo un fajo de periódicos como quien está seguro de la firmeza de sus convicciones, se despidió de nosotros el señor Zeledón, mientras nos encaminamos a nuestra mesa de trabajo a trazar estas líneas, con el temor de no interpretar religiosamente los conceptos externados por nuestro estimable Director.

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martínez & Co.

APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

Partido Reformista

La Secretaría y Tesorería General del Partido están instaladas 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, en los bajos de la casa de alto opuesta a la Pulpería La Aturiana.

Colaboradores de LA PRENSA

MEDITACION

(AL AMIGO PRESBITERO VILAPANA)

"Se juntaron los príncipes de los sacerdotes y los magistrados del pueblo en el palacio del Sumo Pontífice, —el Caifás de aquellos días;— y tuvieron consejo para hallar medio como apoderarse, con maña, de Jesús, y hacerlo morir. Y de miedo de que se alborotara el pueblo decían: no conviene de que se haga esto durante la fiesta (Mateo 26). Porque había, aun entre los magnates, muchos que creyeron en Jesús; más, por el temor a los fariseos, no lo confesaban; para que no los echasen de la Sinagoga (Juan XIII 42).

¡A cuántas consideraciones políticas y religiosas nos lleva ese pasaje del evangelio!

Muchos, no sólo del pueblo humilde, sino de los magnates y también del clero simpatizan con la justicia de la causa Reformista, que tiende, como Jesús la marcó benéfica al pobre y al desvalido para consolarlo; pero por temor de perder el puesto en la sinagoga del gobierno, o por miedo a la farisalea persecución del clero, no se atreven a confesarlo.

Oh, almas apocadas bajo el peso del abdomen! Pero en materia de dogma,—que no es materia de tripa,— oigo a Jesús que me dice que si yo no lo confieso con intrepidez delante del mundo, él me desconocerá delante de su Padre Celestial.

Así es que debo revestirme de paciencia y fortaleza de los mártires, para defender la fe; aunque de mí se apoderarán con maña y zaña, y hasta me hicieran morir los príncipes de los sacerdotes, los magistrados del pueblo, dirigidos por Caifás; porque "piensan hacer un obsequio a Dios con matarme" (J XVI 2).

Para eso, muy al comienzo de su predicación me enseñó el justo que "será bienaventurado al que padezca persecución por cosas justas"; y nada tan justo como defender la fe, cuando la veo atacada por los Samosata; Macedonio, Donato, Nestorio, Jansenio y demás indignos de apacentar la grey de Cristo.

¿Qué hace inclinarse la frente ante Jesús, aun al filósofo de Ginebra, sino su doctrina y su muerte?

¡Oh qué muriera como Jesús, y quélea por su doctrina muriera!

"Todo lo podré en aquel que me conforta", porque su gracia me renovará como el águila; y mis buenas obras en su gracia le serán aceptables, y ellas serán las piedras preciosas con que adorará mi corona.

A pesar de lo que hoy se enseña en pastorales a cánticos.

Pero, amigo Vilaplana, como no todos somos llevados por el mismo camino, —porque la gracia es caprichosa,— si usted no se siente dispuesto a ser mártir, oiga lo que el mismo Jesús, al final de su jornada, le dice: "Si no tienes cuchillo, vende aunque sea la camisa, y cómpralo (Lucas XXII 36....

SACRISTAN

Para Limón

Hoy marchó para Limón, nuestro estimado Director don José María Zeledón, quien dará esta noche en ese lugar, una interesante conferencia política. Nuestros correigionarios limonenses pues están hoy de plácemes

Nacimiento

El hogar del señor don Marcelino Losille y su señora doña Edelmira Silveira de Losille, se encuentra de plácemes por el feliz arribo de una niña encantadora.

A su recogidos padres les enviamos nuestros parabienes.

Bautizo

Con el nombre de Amalia Hilda, fué bautizada una niña de don Ricardo Gómez y su señora esposa doña Elida Mena de Gómez.

Operada

Fuó operada de apendicitis, en la clínica del doctor Hernández, la estimable Sra. doña María Rey de Lindo. Su estado de salud es satisfactorio por lo que nos alegramos muy de veras

Fallecimiento

Antenoche, en San Juan de Dios de Tibás, falleció el apreciable señor don Buenaventura Umaña, uno de los reformistas fervorosos de ese lugar. Su muerte ha sido bastante sentida, pues gozaba de la extinto de muchas simpatías y de señalado aprecio. Ayer a las cuatro de la tarde se efectuó el entierro. Por este medio enviamos nuestra más honda condolencia a doña Beatriz Chaves y de Umaña, a sus hijos Anibal, Juan, Félix, Rubén Bernardo, Ventura, Rafael, Carmen y Soledad, y demás familia doliente sumida hoy en profundo dolor.

Sociales

Mejor ha seguido doña Antonia de Nones. La señorita Mercedes Montalto se encuentra enterma. Doña Luz de Bolaños vino de Juan Viñas. Don Hernán Chacón ha restablecido. El General Volio ha seguido mejor. Para Catoago marchó don Ramón Ortiz. De Alajuela llegó don Meurilio Soto.

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Esquina N.º 344.

SECCION DE OBSEQUIOS

Al Sr. Director General de Policía

Ofrezco un bonito regalo de Navidad al señor Director General de Policía, si se sirve testimoniar en que basa su certificación de vecindad de Francisco Baroni Jiménez, expedida en su Despacho a solicitud del señor Alfredo Sáenz Pacheco, para su inclusión en el censo adicional del Cantón del Carmen.

Francisco Baroni Jiménez, de DOCE AÑOS DE EDAD, hijo de Francisco Baroni [fallecido] y de la señora Adela Jiménez de Baroni, tiene su domicilio en el CANTON DE CATEDRAL, casa N.º 669, Calle 7ª entre Avenidas 6ª y 8ª

LESMES SAUREZ S., Fiscal de Censos.

Próxima inauguración de la Liga Nacional Nicaraguense

El lunes 29 se reunirán los miembros de la LIGA NACIONAL NICARAGUENSE para tratar, entre otros asuntos de vital importancia, el acordar la fecha y el día de la solemne inauguración de esta hermosa colectividad.

El acto de la inauguración revestirá un carácter altamente significativo, pues habrá derroche de alegría, ejecutándose los himnos de Ni-

caragua y Costa Rica y música regional de la Tierra de los Lagos.

Harán acto de presencia también todas las estimables familias nicaraguenses residentes en esta capital.

A su tiempo daremos a conocer el programa de los festejos que va a desarrollarse.

Se suplica, pues, a todos los miembros de la Liga la puntual asistencia a la sesión del lunes.

El Municipio y el diez por ciento

Días ha, los periódicos capitalinos vienen refiriéndose con alguna frecuencia, al marcado disgusto que ha causado a los señores damnificados del incendio del Pasaje Calderon, el que a esta hora la Municipalidad no haya pagado del fondo del diez por ciento de seguros, a las personas que por no estar aseguradas perdieron

toda su fortuna y a los pobres empleados que quedaron sin trabajo debido a ese infausto siniestro. Los señores regidores para cumplir con un riguroso requisito de justicia, deberían resolver satisfactoriamente, lo más pronto posible, este asunto que perjudica grandemente muchos hogares.

Aclaración

Por haber sido publicada con errores, se reproduce la Directiva Cantonal de Atenas, que es como sigue:

Provincia de Alajuela CANTON DE ATENAS

Disivito Centro

Presidentes Honorarios Don Jerónimo Bogantes M. Rafael González M. Julio Rojas Q. José Argueda M. Presidentes Efectivos Don Santiago Ovares A. Frollán Bolaños Q. Vicepresidente Don Tomás Castillo S. Secretarios Don Ricardo Rodríguez G. Francisco Murillo R. Tesorero Don Ramiro Soto G.

Festival en Puntarenas

Mañana, en el hospital de la ciudad de Puntarenas, se efectuará una fiesta religiosa dedicada a San Rafael, patrono de esa institución. Habrá misa, procesión del santo, rosario y carreras de cintas.

Fallecimiento

Después de larga enfermedad, dejó de existir el señor don Manuel Joaquín Torres. El entierro se efectuó con bastante acompañamiento.

Por este medio damos nuestra sincera expresión de condolencia a don Juan Manuel y a don Víctor Velásquez, hoy sumidos en profundo dolor.

Boda en Limón

En la ciudad de Limón se efectuó la boda del señor don Gerardo Fernández y de la señorita Temis Carazo J.

La ceremonia tuvo carácter íntimo. Por la felicidad del nuevo hogar, formulamos muchos votos.

Enfermita

Desde hace días se encuentra muy enfermita, una niña del señor don Rafael C. Pacheco y su señora esposa doña Enriqueta de Pacheco. Que mejor pronto la estimada niña con nuestros mejores deseos.

LA PRENSA

Diario de la vida nacional

DIRECTOR:

José María Zeledón

REDACTORES:

Carlos Jinesta

Octavio Montero

Agente General:

Lesmes Sáurez

Esta publicación llevará a todos los rincones del país el sentir y el pensar de los hombres que han creído de su deber levantar una bandera de principios en medio del desconcierto moral que aflige al país. Lea Ud. estas páginas y hágalas leer a sus amigos. En ellas encontrará Ud. exposiciones de nuevas normas de conducta cívica que a nuestro juicio contribuirán a restablecer la salud de la Patria.

Queremos en esta hoja y en esta clase de luchas ir por los caminos enaltecedores de una sana doctrina cívica.

Las vaciadas que se sirvieron al pueblo en publicaciones de esta índole no encontrarán cabida aquí. Estamos aprovechando una oportunidad para romper con esa desastrosa prensa política que envenena en cada agitación elocionaria la mente y el corazón del pueblo.

Es claro que habrá puestos para el combate, pero serán sostenidos a fuerza de verdad y con hidalguía, aún cuando sean otros los medios de lucha que empleen los que adwersen nuestra tendencia.

Si sólo logramos distinguir nuestras armas de las de nuestros adversarios colocados en la panoplia que se abre a la nobleza, a la sinceridad y al bien, lo mismo que a la integridad y la justicia, habremos cumplido nuestro propósito fundamental en la propaganda de aspecto constructivo que hoy con fe y entusiasmo iniciamos.

Todo artículo que contenga algún cargo personal, tiene que llevar al pie la firma del autor, porque somos paladín de hidalguía y escuela de civismo.

Directivas Cantonales

del PARTIDO REFORMISTA, publicadas en cumplimiento de la Ley Electoral vigente

Provincia de Limón

CANTON CENTRAL

- Presidentes Efectivos Don Alberto Céspedes Víctor M. Salazar Vicepresidente
- Don Alberto Rodríguez Secretario
- Don Miguel Villa E. Tesorero
- Don Horacio Tases Vocales
- Don Federico Serrato Arturo Aguilar Gonzalo Artavia Francisco Castillo Abrahám Céspedes

CANTON DE POCOCI

- Presidentes Efectivos Don Pedro Calderon S. Antonio Amador M. Vicepresidente
- Don Julio Aguirre Secretario
- Don José Zúñiga S. Tesorero
- Don Juan Rodríguez J. Vocales
- Don Crisanto Alvarez A. Francisco Viandas Juan Mejías S. Francisco Aguilar Francisco Murillo G.

CANTON D'SIQUIRRES

- Presidentes Efectivos Don Leoncio Chavez Héctor Solano Vicepresidente
- Don Rafael Aguilar Secretario
- Don Anibal Zamora Tesorero
- Don Alfredo Cadet Vocales
- Don Rafael Muñoz Amado Madrigal R. Héctor Carballo Gregorio Rico Gregorio Monge

Provincia de Cartago

CANTON CENTRAL

- Presidente Honorario Don Antonio Zanetti Lui
- Presidente Efectivo Don José Joaquín Ortiz E. Secretarios
- Don Alfonso Sáenz Pacheco Claudio Hernández M. Tesorero
- Don Gilberto Rojas M. Jefe de Propaganda
- Don Nicanor R. Valerín M. Vocales
- Don Manuel Araya F. Rubén J. Vargas Q. Tobías Navarro Mata
- Salomón Sáenz Pacheco Marco Tulio Solano A.

CANTON DE JIMENEZ

- Presidentes Efectivos Don Raimundo Vargas B. Miguel Arias Vicepresidente
- Don Rafael Castillo J. Secretario
- Don Honorio Arias C. Tesorero
- Don Ramón Vega A. Vocales
- Don José R. Vega B. Jesús Vargas C. Leonidas Vargas C. Aureliano Calvo M. Manuel Quesada V.

CANTON DE PARAISO

- Presidentes Efectivos Don José Chaverri V. Manuel A. Solano B. Vicepresidente
- Don Antonio Solano M. Secretario
- Don Casimiro Sandoval Tesorero
- Don Arsenio Jiménez Vocales
- Don Francisco María Rogelio Chaverri V. Claudio Solano M. Juan García Eladio Solano

CANTON D' LA UNION

- Presidentes Efectivos Don Pedro Méndez Gregorio Conejo Vicepresidente
- Don Ismael Loalza Secretario
- Don Rubén Méndez Tesorero
- Don Espirito Durán Vocales
- Don Dolores Conejo Jesús Calderón Manuel Durán Hernán Jiménez Elías Garro

CANTON DE OREAMU NO

- Presidentes Efectivos Don Antonio Quirós M. Leandro Redondo G. Vicepresidente
- Don José M^a Martínez C. Secretario
- Don J. Julián Redondo R. Tesorero
- Don Víctor Martínez J. Vocales
- Don Pedro Monge R. Francisco Sánchez V. Felipe Martínez J. Gustavo Granados R. Jesús Mata Z.

ESCRIBA UD. A ESTA SEÑORA

Si desea curar a un hombre del vicio de la bebida

Ella lo hizo con buen éxito con su esposo, hermano y gran número de vecinos, y le dirá francamente como empleó este sencillísimo método con excelentes resultados.

Usted puede usar este método para curar una persona que se emborrache sin que ella lo note, y sin que el público se entere de sus asuntos privados. La Señora Anderson está ansiosa de ayudar a otras personas, y por esta razón le aconsejamos con sinceridad que si tiene algún ser querido que sea dado a la bebida, la escriba hoy mismo sin falta, y le dirá como curó a su esposo.



SRA. MARGARITA ANDERSON quien curó a su esposo del uso excesivo de la bebida.

No le pide ni un centimo por estos consejos, y por esta razón deberis escribirle sin demora alguna. Naturalmente espera que usted se interesará en la persona que desea curar de la bebida, excelsiva, y no que le escriba solamente por curiosidad. Dirijase a ella con toda franqueza y confianza:

Mrs. MARGARET ANDERSON
45 Calle Keut Hillbourn, Nueva York, E. U. A.

Si desea segura respuesta, indique claramente su nombre (señor, señorita o señora), la ciudad o pueblo, la calle y número y la provincia.

Despierta Amigo!

'Gets-It' PARA CALLOS.

En todos Droguerías

Lavol Alivia las Enfermedades de la Piel en una Noche

Se vende en todas las Farmacias

LAPRENSA
Diario de la vida nacional
Precio: \$ 2.00 al mes
No se olvide que los talleres de LA PRENSA se hallan situados en la 7^a Avenida Este, Número 344

A los Reformistas

Si sois de verdad devoto; convencidos de la Reforma. Si deseáis sinceramente para la Patria un periodo de bienestar y de justicia, ayudad a LA PRENSA; suscribidos a ella y haced que vuestros amigos se suscriban

Nosotros no podemos distribuir gratis nuestros ejemplares; necesitamos obtener el producto justo de nuestras ediciones, porque sólo así podremos continuar haciendo el prodigio de dar gratuitamente a nuestro partido un servicio periodístico que a los otros bandos cuesta no menos de cinco mil colonos cada mes.

Pensad que de toda la causa de los reformistas, nosotros somos los más obligados a hacer algún sacrificio y considerad que el que nosotros realizamos es de considerable magnitud.

Ayudadnos, pues Suscribid a LA PRENSA y haced que vuestros amigos se suscriban.

USTED GANARA

8 colonos cada semana comprando diez centimos en mi establecimiento y siempre que su número salga premiado en los sorteos que hago semanalmente.

Fernando Castro Avilés

50 varas al Oeste de "La Proveedora"

ALMACEIN

Tomás Fernández

Tiene para la venta Vidrios Grandes para Ventana y Fósforos Japoneses

Teléfono 198 Apartado 614

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLUA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York; de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón y Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders y Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirijirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los subagentes en San José señores Sasso & Pirie Suss.

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña, Doble grande y pequeña Aguas Minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.

Quando usted necesite algún trabajo de imprenta bien hecho y barato, busque la

Imprenta TORMO

Avenida Central, frente al Banco Mercantil

Teléfono: 664 San José, C. R. Apartado 439

Talleres de LA PRENSA, 7^a Avenida Este N^o 344. Donde serán atendidos nuestros favorecedores.

SAPOLIO

Pastilla Grande No Hay Desperdicio

Para quitar manchas, mugre y grasa use Sapolio. Limpia linoleo, mosaico, mármol y madera pintada. Tiene usos innumerables en cada casa. Exijase que el nombre de SAPOLIO aparezca en el paquete. Banda azul—Envoltura plateada.

LIMPIE FRIEGUE LUSTRE con

ENOCH MORGAN'S SONS SAPOLIO

ENOCH MORGAN'S SONS CO. Nueva York, E.U.A.